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平成 27 年第 6 回名取市教育委員会定例会会議録 

 

1 会議の年月日 

    平成 27 年 6 月 23 日（火） 

 

2 会議の場所 

   議会棟第 1 委員会室 

 

3 出席委員 

 武田委員長、相原委員長職務代行委員、佐々木委員、芳賀委員、瀧澤教育長 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   小野寺教育部長、鈴木理事兼学校教育課長、佐竹教育部次長兼生涯学習課長 

佐藤庶務課長、大友文化・スポーツ課長 

佐藤教育部企画員兼庶務課長補佐、髙橋主幹兼庶務係長 

   

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

      （1）一般事務報告 

      （2）行事予定 

  日程第 4 専決事務報告 

      （1）平成 27 年度名取市一般会計補正予算（第 2 号）(教育費)に対する意見につ 

いて 

      （2）名取市スポーツ推進審査議会委員の人事について 

      （3）名取市心身障害児就学指導委員会委員の人事について 

 

7 開会時間 

  午後 2 時 30 分 

 

8 会議の概要 

 

武田委員長 

  只今より、「平成 27 年第 6 回名取市教育委員会定例会」を開催いたします。 

午前中の機関訪問、給食センターを含めまして事務局、教育長に御礼申し上げます。午後

から定例会議ということで午前午後と引き続き宜しくお願いします。 

では日程第 1「前回会議録の承認について」ですが、前回 5 月 25 日開催の第 5 回定例会会

議録については、先日、各委員宛配布済みであります。 

この内容について、ご質疑等ありませんか。 
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全委員 

質疑なし。 

 

武田委員 

  なければ、会議録を承認といたします。 

議事日程第 2 本日の会議録署名委員に相原委員並びに芳賀委員を指名いたします。 

よろしくお願いします。 

議事日程第 3 教育長報告（1）一般事務報告について説明をお願いします。 

 

 

瀧澤教育長 

それでは、一般事務報告の資料の 2 ページと 3 ページになります。 

私からは、6 月 8 日から 19 日まで開催された、6 月定例市議会の概要について報告させて

頂きます。まず、教育委員会関係の一般質問ですが、今回は 6 名の議員から 22 件ありまし

たが、今回も教育委員長への質問はありませんでした。22 件のうち教育長答弁が 14 件。市

長答弁が 8件でした。一般質問の主な内容は閖上小中学校開校に向けての取り組みについて、

ＡＥＤの普及推進について、防災行政について、防災教育に関する事です。子どもの貧困に

関わった学習支援について、文化会館のサービス内容等について、18 歳投票権時代を迎える

にあたっての学校への取り組み。子どもの成長が大切にされる住みやすい名取市のためにと

いうことで、給付型の奨学金制度の創設についての質問もありました。市民活動支援センタ

ーの機能充実と今後の市民活動について、という質問に関連して、社会教育との連携という

観点からの質問がありました。これについて回答しております。その内容につきましては本

日資料をお渡ししておりますので、後でご覧いただきたいと思います。また、平成 27 年度 6

月教育費補正予算の内容については、後ほど専決事務報告で説明いたしますが、原案どおり

可決しております。 

私からは以上です。後は、各課からの報告といたします。 

 

武田委員長 

はい、ありがとうございました。庶務課からお願いします。 

 

佐藤庶務課長 

庶務課からは、特にございません。 

 

武田委員長 

続きまして学校教育課長お願いします。 

 

鈴木理事兼学校教育課長 

学校教育課より1点、ご報告いたします。2ページ18番。 

「市防災担当者会議」についてです。この組織は市防災安全課係長、市教育委員会指導主

事、校長会担当校長、教頭会担当教頭、各校の防災担当者（防災担当主幹等）で構成されて

おります。今年度はみやぎ防災副読本を活用した名取市独自のカリキュラムの作成に取り組

んでおります。また、地域連携に関する実践例の情報交換なども行っております。開催回数
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につきましては、年間5回を予定しております。以上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。生涯学習課からお願いします。 

 

佐竹生涯学習課長 

生涯学習課からは特にございません。 

 

武田委員長 

文化・スポーツ課からお願いいたします。 

 

大友文化・スポーツ課長 

1 点報告させていただきます。2 ページ 12 番です。 

いきいきスポーツクラブの開校式を市民体育館で開催いたしました。今回は受講生 50 名

のうち 43 名。うち女性 40 名、男性 3 名の参加をいただきまして、開校式のあと全員でヨガ

の指導を受け実技を行いました。以上です。 

 

武田委員長 

  ありがとうございました。 

部長、特にありませんか。 

 

小野寺教育部長 

特にございません。 

 

武田委員長 

5 月 26 日から本日の機関訪問も含めて 6 月 23 日までの報告がありました。 

只今報告のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

 

全委員 

  なし。 

 

武田委員長 

なければ承認とします。 

次に、（2）行事予定について説明をお願いします。 

 

瀧澤教育長 

それでは、資料の 4 ページと 5 ページになります。 

私からは、特にありません。 

各課からの報告をさせていただきます。 

 

武田委員長 

  庶務課長お願いします。 
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佐藤庶務課長 

庶務課から、2 点ご報告いたします。行事予定の 4 ページの 23 番です。 

7 月 10 日でありますが、平成 27 年度東北六県市町村教育委員会連合会教育委員教育長研

修会が青森県青森市のホテル青森を会場に開催される予定となっております。この研修会に

は教育委員のみなさまと教育長の出席、庶務課長補佐の随行を予定しております。研修会は

7 月 10 日の 1 日間でありますが、当日受付開始時刻が午前 9 時からとなっていることから、

前日の 9 日から出張を開始いたしまして 1 泊 2 日の日程で行う予定としております。そのた

め行事予定の 23 番の月日の欄は 7 月 9 日と表記しております。 

次に 5 ページの 28 番です。7 月 15 日でありますが、平成 27 年度宮城県教育委員会市町村

教育委員会教育懇談会圏域別会議県央圏域が宮城県自治会館で開催される予定となってお

ります。この会議は教育委員長と教育長の出席を予定しております。 

庶務課からは、以上でございます。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。7 月 9､10 日の件につきましては、会議終了後具体的な連絡打

ち合わせをするということでよろしいですね。 

続きまして学校教育課長お願いします。 

 

鈴木学校教育課長 

2点お話しをいたします。1点目は5ページ39番、「初任者研修市町村教委研修」についてです。 

例年新規採用された初任者に対して、名取市教育委員会主催の研修を2回行っておりますが、こ

れはその2回目となります。今回は名取市の防災教育についての研修として、被災地である閖上地

区の視察や現在の名取市の防災教育の取り組みの様子について、実践例を紹介しながら研修を行

う予定としております。なお、今年度の対象者は7名でございます。小学校4名、中学校3名となりま

す。 

2点目は5ページ41番、「小学校理科実技研修会」についてです。名取市内の小学校教員の理科

の授業力向上のために、観察・実験等における理論や技術等の基礎・基本を学ぶことを目的に仙

台高等専門学校名取キャンパスのご協力をいただき開催するものです。今年度は電気の分野につ

いて学ぶ予定としております。以上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。 

続きまして、生涯学習課長お願いいたします。 

 

佐竹生涯学習課長 

2点ご報告します。4ページの 7番と 8番になります。 

図書館協議会と新図書館建設整備検討委員会、メンバーが一緒ですので同日に開きたいと思

います。図書館協議会については 26 年度の事業報告、27 年度事業計画をご報告申し上げてご意

見をいただく予定にしております。その次の建設に関わる整備検討委員会については新図書館の

内装等がある程度、原案がでてまいりましたので、それにつきましてご意見をいただき、また、整備

の部分についてもアドバイザーから指導いただくという事にしております。 

5ページになります。2つ目 43番、「わんぱく交歓研修会」上山でおこなわれる研修会です。 
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28 日から 30 日の 2 泊 3 日で行く予定です。蔵王につきましては警戒解除になったということで、

今後何もなければ、このまま予定どおり進めたいと思っております。以上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。 

文化・スポーツ課長から、お願いします。 

 

大友文化・スポーツ課長 

4 点ご説明させていただきます。4 ページの 14 番になります。 

1 点目、「平成 27 年度第 1 回名取市文化財保護審議会」を開催いたします。今回は平成 27

年度事業報告等のほか、平成 26年度で実施した埋蔵文化財の調査の概要と平成 27・28年度、

2 ヶ年度の国庫補助事業により実施します、史跡雷神山古墳環境整備に関する意見等をいた

だく予定になっております。 

次に 2 点目、18 番になります。国庫補助事業により実施する史跡雷神山古墳環境整備事業

に伴いまして文化庁記念物課整備部門の五島調査官が現地にこられまして整備の方向をご

指導していただく予定となっております。 

次に 3 点目、24 番になります。山形県鶴岡市で開催される「平成 27 年度全国史跡市町村

協議会東北地区協議会」の総会です。今回は来年度名取市が総会の開催地となりますことか

ら、その視察や打ち合わせを兼ねて出席する予定です。 

最後になります。5 ページ 35 番。「平成 27 年度第 1 回スポーツ推進審議会」を開催いたし

ます。今回は平成 26 年度の事業等の報告をし、平成 27 年度のスポーツ振興事業全般の意見

等を頂く予定となっております。以上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。 

部長、特にありませんか。 

 

小野寺教育部長 

特にござません。 

 

武田委員長 

これからの行事予定につきまして、教育長・各課の課長から提案がありました。各委員よ

りご意見ありましたらお願いいたします。 

ただ今説明のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

なければ、日程第 3（2）行事予定については原案のどおり承認といたします。 

 

次に日程第 4 専決事務報告に入ります。 

（1）「平成 27 年度名取市一般会計補正予算（第 1 号）（教育費）に対する意見について」

教育長より、説明をお願いします。 

 

 

瀧澤教育長 

それでは、専決事務報告（1）「平成 27 年度名取市一般会計補正予算（第 2 号）（教育費）
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に対する意見について」ですが、資料は、6 ページになります。 

本件については、平成 27 年 5 月 27 日付けで地方教育行政の組織及び運営に関する法律第

29 条の規定に基づき、市長から意見を求められたところであり、教育委員会開催の暇がなか

ったことから、5 月 29 日付で専決処分し、｢異議がない｣旨回答しましたのでご報告申し上げ

ます。 

予算案の詳細については、教育部長からご説明申し上げます。 

 

小野寺教育部長 

専決処分いたしました 6 月教育費関係補正予算について、資料の 8 ページから 9 ページの

事項別明細書により説明をいたします。 

歳入の部 8 ページになります。14 款 1 項 3 目の災害復旧費国庫負担金ですが、2 節の教育

施設災害復旧費において、閖上小学校及び、閖上中学校の解体工事を行うことに対する国庫

負担金を補正したものです。 

次に 15 款 3 項 2 目の教育費県委託金ですが、2 節の社会教育費において、宮城県が国の「学

びを通じた被災地の地域コミュニティ再生支援事業」の補助をうけ、「宮城県協働教育プラ

ットホーム事業」として事業実施を市に委託するもので県からの委託金を補正したものです。 

9 ページ歳出の部になります。10 款 3 項 2 目中学校費の教育振興費ですが、外国語指導助

手 1 名が最大任用期間 5 年間を満了し帰国することなったため帰国にかかる旅費と、新たに

1 名を招聘することによる渡航費用負担金及び、オリエンテーション参加にかかる旅費を補

正するとともに借上げ住宅のリフォームにかかる修繕費を補正したものです。 

続きまして 10 款 5 項 2 目公民館費ですが被災しました閖上公民館を再建するまでの間、

小塚原北地区の市有地に宮城県建築士協会が建築する建物を借用し仮設公民館として利用

することができることになったことから、県道から仮設公民館までの進入道路となる市道の

修繕料、駐車場用地の借り上げ料、建物を仮設公民館施設として使用するために必要となる

設備工事・外構工事等の経費の負担金を補正したものでございます。 

10款 5項 3目社会教育振興費ですが、歳入でご説明しましたが宮城県から受託しました「協

働教育プラットホーム事業」として、家庭・地域・学校が協働して子どもを育てる仕組みづ

くりを行い、地域の教育力の向上や活性化を図り、地域全体で子どもを育てる環境づくりを

図る事業を実施するもので、青少年関係研修会及び家庭教育関係研修会等の講師謝礼のほか、

事業にかかる事務費（需用費消耗品、印刷製本費、役務費郵送料）を補正したものです。 

10 款 6 項 2 目体育振興費ですが、ふるさと寄附基金繰入金 10 千円を市内 3 高校野球定期

戦（野球ボール代）の経費に財源充当したことにより財源更正したものです。 

11 款 3 項 1 目公立学校施設災害復旧費ですが、被災した閖上小学校・中学校の解体工事費

及び工事監理委託料を補正するとともに、校舎一体型小中一貫教育校として再建する閖上

小・中学校の改築工事実施設計委託料を補正したものです。 

以上、教育費の歳出予算補正額の合計額は 877,436 千円とあいなった次第であります。 

 

武田委員長 

ただいま説明のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

 

全委員 

なし。 
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武田委員長 

  なければ専決事務報告（1）については、報告どおり承認したいと思いますが、ご異議あ

りませんか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

武田委員長 

異議なしと認め、専決事務報告（1）「平成 27 年度名取市一般会計補正予算（第 2 号）（教

育費）に対する意見について」は、報告どおり承認といたします。 

 

専決事務報告（2）「名取市スポーツ推進審議会委員の人事について」と（3）「名取市心身

障害児就学指導委員会委員の人事について」は、人事案件でありますので、「名取市教育委

員会会議規則第 7 条」の規定に基づき、秘密会議にしたいと思います。 

ご異議ありませんか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

武田委員長 

「異議なし」と認め、これより秘密会議といたします。 

（秘密会議については別途作成） 

 

 

本日の議案は、以上であります。以上で、本日の会議を終了いたします。 

 

午後 2 時 50 分 

 

以上会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   平成 27 年 6 月 23 日 

 

署名委員                

 

 

署名委員                

 

 

 

 

 

 

 


